

## 8.—Indices du volume de la production manufacturière des groupes de produits durables, 1935-1950

(1935-1939=100)

Année	Articles en bois	Produits du fer et de l'acier	Matériel de transport	Produits des métaux non ferreux	Appareils et fournitures électriques	Produits de minéraux non métalliques	Fabrications diverses
1935.....	85.3	80.5	90.0	78.5	83.8	75.7	88.1
1936.....	95.8	93.0	93.5	91.5	91.2	91.7	96.1
1937.....	108.0	118.1	114.3	106.5	118.7	117.4	104.1
1938.....	102.2	100.7	101.0	109.3	102.4	105.5	103.5
1939.....	108.8	107.7	101.3	114.3	103.8	109.8	108.2
1940.....	132.1	162.3	165.1	138.0	152.9	138.4	119.4
1941.....	150.2	238.0	291.8	193.5	225.8	184.9	170.7
1942.....	156.0	315.9	430.9	255.3	273.5	209.8	248.2
1943.....	148.4	362.4	562.8	284.0	310.5	211.6	314.6
1944.....	153.4	326.2	693.7	256.2	312.1	205.3	317.1
1945.....	155.6	265.2	453.7	193.4	258.1	195.8	275.9
1946.....	175.0	222.6	221.5	160.1	247.3	221.4	225.0
1947.....	195.6	249.9	239.5	182.8	316.8	269.8	233.4
1948.....	200.7	270.4	232.6	201.6	328.5	283.7	224.5
1949.....	202.3	264.5	243.9	200.5	333.8	284.4	261.6
1950.....	215.1	263.2	262.2	212.8	367.6	314.6	281.7

## Section 2.—Production par groupe industriel et par industrie

Deux changements majeurs ont été apportés à la présentation de la statistique manufacturière de 1949. Les chiffres de Terre-Neuve paraissent pour la première fois et le mode de classement n'était plus le même. Les industries sont maintenant réparties, d'après la classification type, en dix-sept groupes principaux énumérés au tableau 9, au lieu des neuf groupes du tableau 3 qui autrefois constituaient la principale base du classement. Le tableau 10 donne la statistique sommaire de 1945-1951 relative aux grands groupes de la nouvelle classification, tandis que le tableau 11 présente le détail de chaque industrie pour 1950. Au tableau 13, les industries sont groupées selon l'origine des matières premières.

## Sous-section 1.—Manufactures groupées selon la classification type

Le tableau 9 fait voir les changements qu'ont subis les industries manufacturières depuis la fin de la seconde guerre mondiale quant au nombre d'employés, à la rémunération et à la valeur brute de la production. Il va sans dire que les fluctuations de prix influent davantage sur les gages (salaire horaire) et la valeur de la production que sur le nombre d'employés. En outre, en temps de production ralentie, les employés à gages ont tendance à chômer partiellement, tandis que les salariés s'en ressentent moins rapidement. C'est pourquoi, les fluctuations du nombre des employés sont d'ordinaire moins prononcées que celles de la rémunération et de la valeur de la production.

Depuis 1945, il s'est produit des changements significatifs dans la production manufacturière. Comme il fallait s'y attendre, les industries qui s'étaient adonnées à la production de guerre ont vu leur activité ralentir sensiblement, tandis que